
第 四 g " 十 七 次 會 議 

一 四 年 三 月 十 一 a星期五午前十一時在紐约成功湖舉行 

主席：Mr. A . ALVABEZ ( 古 巴 ) 

出席者：下列各威代表：阿根廷、加拿 

大、中國、古巴、埃及、法蘭西、那威、烏克 

蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃妣會主義共 

和國聯盟、英聯王國、美利堅合衆國。 

― 、 臨 時 議 事 日 程 （ S / A g e n d a 417) 

— 通 過 饑 事 ， 藉 

二 ‧印度尼西is間題 

C a )聯合國印度尼西亞两題委員會於一九 

四九年兰月一 B遵照安仝理事 f一九 

四九年一月二十八B决議案向*安全 

理 f l i 會 提 出 之 報 吿 書 八 2 7 0 and 

Corr.l) 

C b )一九四九年三月二曰荷蘭代表就理事 

會一九四九年一月二十八H印度尼西 

亞問題决議案致安全理事會主席函 

(S/1274)o 
(C)聯合國印度尼西亞問題委員會於一九 

四九年三月七日É照安全理事會一九 

四九年一月二十八日决議集向安全理 

事 會 提 出 之 補 充 報 吿 書 （ S / 1270 I 

Add.l and Corr.l) o 

(d )聯合圃印度尼西亞問題委員會於一九 

W九年三月十H遒照安全理事會一九 

四九年一月二十八日决譏案向安全理 

事會提出之第二次補充報吿書（S / 

1270/Add.2")o 

二 、 通 過 議 事 日 程 

主席：今天會讒的臨時譏事日程巳經印在 

文件S/Agenda 417 。我很高典地向理事會 

報吿，今天If:已經收到聯合國印庞尼西56問 

題委員會的第三次補充報吿耆。新報吿書的全 

文巳經印在文件S/1270/Add. â 裏 面 分 送 給 

理事會各位理事。所以我提,把這個新報吿書 

人我ffî的讒事H稈，作爲項目二的（e)歆。 

議事日程通遍。 

H 、 繼 續 射 論 印 度 尼 西 亞 問 題 

主席：在W論譏事日程上的間題之前,我 

想報吿理事會J咋天晚上收到巴基斯坦駐聯合 

國 代 表 的 公 函 , 他 奉 本 國 政 府 命 合 要 求 遵 照 

憲章第s十一條及本理事會嗨時饑事钱則第3 

十七條的規定,â加討諭印度尼西亞問超0 

現在請助理驄睿長宜讀來函。 

胡 : ^ (主管託管事務部助理《e«=長）： 

來函[S/1283]如次： 

"J!5奉本圃政府措示要求安垂理事會 

在權鎮討論印苽尼西亞間題時允許巴某斯 

坦依據憲章第三十一條及安全理事會酶時 

饑事規則第S t七條垒典討繪，:o 

主席：如果理事會各理事沒有 i議的話, 

巴基斯坦代表的要求應予照准0 

* 大 利 亚 代 泉 M r Hood,比利時代象Mr. 

van Langenhove, *S甸代象'CT Ba Maung,印& 

代表Sir' mnegal Bama Ban,待站代象Mf. 

tan Boijen,蘇侓省代表Mr. Chanco;印度A* 

亚共和国代表Mr. Palar應主席A請化安全《 

事會礒/So 

主席：照平常一樣，理事食理事發言用連 

續 傳 譯 , ‧ 列 席 ^ 發 言 用 卽 時 傅 譁 。 

Sir Benegal Rama RAU (印度）：菲律賓 

？口印度尼西亞代表對於荷闞政府與印度尼西ffl 

共和阖諛判的經過情形都曾從長申諭,因爲荷 

蘭政府對於其最近所提海牙會讒方案所抱的誠 

意,誕有參照這種經遇情形緣能斷定。我搔希 

頦不講一句可能破壊印度尼西亞共和國《H^闞 

政府雙方圓满解决的氣氛的話。我相信使安全 

理事會理事和鬭切印尼繭利的其他在座人士最 

咸欣慰的莫遒於能使印尼認爲滿意而且能夠侬 

筏亞洲那一部份的和平與安圣的一個解决。我 

當然極顦信賴荷蘭政府此次提出新方案的誠 

意，诅是這種誠意必須荷蘭政府與安垒理事會 

合作而且至少採取恢復談判所必要的最初主要 

步驟，方纔足m表現，逭些當然是道個問題要 

求和罕解决所絕對》要的*驟0 

囘想到荷蘭過去的食言失信，現在非有肯 

定的行動不可，不能苒et託丝言了 。佴是荷蘭政 

府不僅毫沒有典:s全理事會合作的任何表示, 

而且對*m事會處理這個問題• ̂ 管轄權問題還 

是 固 執 成 見 , 竟 聲 言 它 對 理 會 的 决 議 案 [ S / 

1234]除就其屮與荷蘭維持印度尼西亞的厲正 

自由與秩序的職責相符的限度以外,不能奉行。 

爲 了 辯 護 這 種 態 度 , 荷 蘭 政 府 竟 說 百 年 來 印 

度尼西53的阖運,向由荷闞扶持,主<#沒有移 

賺 這 一 點 , 我 想 提 醒 荷 蘭 政 府 一 # • & 許 

並非典本題無鬮的事情,在上次戦爭中,有好 

已 ® 喪 失 殆 



my在日本投降之後，要不是束^亜聯軍總部 

授權英國所指揮的英印部隊負責接管荷蘭政府 

也許就不能收復這些岛嶼0這是値得記憶的J 

尤其因爲荷蘭政府在討論之中始終埋x&安垒理 

事會不該千涉這個内政間題。 

要對安全理事會一月二十八日通遇决議案 

[S/1234] W求的揞势加以適赏的衡量,我必 

須肴踅揩出那個决議案的若千顯箸特酤。 

-安全理事會早先在一九四八年十二月二十 

四日[S/1150]和二十八日所通遇的决饞案 

[S/1164及S/1165]都沒有®行,而a斡旋荽 

員會的報吿害明明指出那些决譏案之未能付諸 

赏施，其青任卽使不說全都y至少主要部份 

是在荷蘭政府身上。安全理事會看到這種愦形 

而且想到其所負維持國際和平與安仝的主要責 

任，乃决定更直接地來垒加赏施它的决議案並 

且把斡旋委員會改組爲聯合國印度尼西亞間題 

委員會，作爲它實行和平解决方案的機闢0 

安全理事會赐令荷蘭政府释放自從一九四 

八年十二 8 十 七 H 以 來 在 印 度 尼 西 亞 共 和 國 

所 逮 捕 的 一 切 政 治 犯 , 協 助 印 度 尼 西 亜 共 和 

政府的官員囘到Djokjakarta J^i便他們能有安 

全自由行使政府的正當職權J並铪共和政府充 

分的便利，以便在Djokjakarta,區域内有效工 

作,並典印度尼西亞一切Â等諮商往來0道些 

都是該婆員會發動荷蘭政府典印度尼西亞共和 

圃雙方代表依摅Linggadjatii及Renville協定 

CS/649J,附件一H及八]所載原進行談fij的 

綞對必要的初步行動。 

荷闊政府骜稱共和政府領釉們行動自由的 

限制，'除在印尼若干部份寧爲箪事原因，在旅 

行及居住方面人\均須遒守的7*般規章之外， 

都a解除。荷蘭政府聲明他們侬復自由並不以 

接受出席海牙會饿的邀請爲條件。 

美國代表昨天[铕四一六次會議]在他的演 

講詞裏說得很淸楚,荷蘭所铪的自由並不是安 

圣理事會决鵰案裏所說的無條件的自由,那些 

頜袖們明明不能自由出人共和政疳管轄的ffl土 

或與他們那邊的部墉有所接觸。安全理事會所 

要求的是政治自由 ,不是僅僅呼吸新鮮g氣的 

方便。 

荷闞政府表示得十分明白，卞不预備侬復 

Djokjakarta的共和政府。其拒絶的瑁由要 

是一旦侬復之後就會有駭人齄聞的騷動與報 

復0正如美國代表所說，根據斡旋委員會的報 

吿,過去所有這種騷動都直接由於 砍治諛剩未 

1 &閱印鹰甩西ffi共和國政ÎS大事ifi»ffltWIB新聞局出眠 

sïH十a真。 

有具體結果,並非因爲Djokjakarta共和政府 

的存在。 

在現喈段中，我要寫譖剛搀收到由巴逮維 

55發來的一封電《 ： • 

"荷蘭軍隊爲報復共?'n軍最近之攻擊 

在Djokjakarta所犯之暴行，敬乞代蹐聯 

合國印度尼西亞問超委員會賜予洞察。" 

"工作委具會委員Mangunsarkoro ； 

國會饞員Suwùjo.Djakarta市長Sudarsono 

及Molucas前省長Latuharhary均受凌 

辱。在Djokjakarta電力廠用電淹處死举 

生約六十人。Djokjakarta垒市慘遭荷軍 

洗刼0 " 

逭就ift明究f寬誰想尋仇報復了。 

聯合國印度尼西亜問題委員會最近的報吿 

書[S/1270]並未提及恢復共和政;a會遇到這 

種困摊。該委員會身腠其境,關於這種情形當 

然早該提請安垒SI事會注意，允其因爲现事會 

巳ÏPS责成它提出建譏，兼顧到法律與秩序的需 

要,把行政陸績移交共和政府。荷蘭政府邀請 

共和政府酋長[S/1274]以私人资格出席海牙 

會譏，而不是以重建後的共和政府的代表,格 

出席。換句話說,荷蘭政府根本不把共和政府 

放在眼裏。 

共和政府的懊復足以測驗荷蘭政府這次新 

提方案的誠意。荷拒絕協叻Djokjakarta共 

和政府的侬復 J»不與共和政府談判J就;a厫棄 

Linggadjati和Renville協定。所提海牙會議如 

果照婧帖所提出的條件舉行,就是完全廢棄荷 

蘭政府在政治上和道義上的一切諾言，因爲身 

爲 î t些齒定的對方的共和政府巳被抹煞To在 

現喈段中我所要强調楷出的要點莫遇於此。 

如果荷蘭政府提議剁開生面，廢棄其與共 

和政府所簽訂的協定而來談判，它怎麽能使我 

們相信它的誠意？如果荷蘭厲有誠意在本年七 

月以前把圣部主權雜無限制地移交的話，我們 

就得盼窠他們，作爲實事求是的政治家而論， 

對共和政府採取和協旗度，藉以造成必要的氣 

氛。游搫戦爭，艇有悚復共和政府櫞能停止。 

在 游 擊 戦 爭 嫒 攘 之 屮 , 具 能 把 主 權 全 部 移 交 

麽？ 

荷蘭政府究凳拿什麽來替代安垒理事食所 

提出的精密針劃與時閱表,以及Lord KiUearn 

和锌旋委員會委員們苦心主待諫f#万;《成的莊 

嚴 定 呢 ？ '&觝是邀集各方面私人资格出席 

海牙食譏，而#m已經承認的政府代表资袼出 

席 。 雄 說 當 事 者 可 自 由 提 齄 解 决 間 題 的 辦 

汰，伹是其與荷闞政府的職責脗合的程度in 

何，卻要由荷蘭確定,而JL接受與否還得受荷 



蘭憲法所規定的種種限制的拘束,道一Si已經 

菲律賓及印度尼西ffi代表明s說明。聯合國印 

度尼?r亜間題委員會在這個會鼸中將屈居觀察 

員的地位。主動權完，在荷蘭政府手襄了。 

荷閬也說要把主權交出，可是其性質ill何 

並未解释。根據Mr. Koets的聲明，移交是 

"與 Î E 的、完全的、無條件的" 0 可是，荷蘭 

政府巳經宣稱了逮個聲明是非正式的了。在另 

̶ 方 面 J 照 M r . Palar咋天[在第四一六次會 

饑 ] 引 箝 M r . Gieben的解释"國防、外交、 

財政和一二種其他小事情"將歸荷蘭政府耱續 

*持，限期無定。儘管把國防、外交與財政指 

爲"小寧情",可是事實上卻揶是很實際的問題 

啊。 

在荷蘭憲法最近修正之後，全部移交在法 

律上是否可能還不淸楚。而荷蘭政府竟會爲 

大家都能承認*B所提出的目前這個方案足J^， 

代安全理事會的計劃,我蹙得很駭異。 

在道種情形之下，該委員會報吿書究竟 

應該作何處慣是1*分明顯的。安全理事食必；^ 

堅持其一月二十八日的决,案[S/1234]0理事 

會應該堅持共和政府首長一律釋15 Djokja 

karta,完全自由，並且堅持由他們電建政府。 

至於荷蘭邀請出席海牙會議,我以爲在我 

所說的那些最初步驟沒有辦妥以前，稗事會不 

應該力H以審讒。理，會顯然不能憑主席個人那 

種 試 看 的 觀 點 而 ^ 動 。 在 共 和 政 府 人 員 沒 有 

囘到Djokjakarta開飴行使政府的職權以前J 

我們不能希顙他們發表考盧周詳的意見0 

理事會應該充分保障聯合國印度尼西亞問 

題委員會的地位並且遒照其决議案把主動權掌 

握在自巳手裏,道S非常重要的。如果荷蘭政 

肯合作,預備接受違個决講案,那末把這個新 

稈序加以適當修正就能適合理事會的决議案， 

不致有什麽困難。理事會决譏案明明建讒談判 

是要由雙方政府進行並由該委員會協助的。 

我想這是荷蘭政府遒行决讒案的最後機 

會。它巳經抗拒iSH次了 0現ff它提出了舉行 

海 牙 會 , 的 稈 序 , 處 心 積 慮 想 規 . 锌 B 6 事 會 的 

决鼷案0 i n 果不及爭採取一定的步驟來侬復 

Djokjakarta的共和政府,我希望亳無猶豫地 

考盧採取行動來使安全理事傳的决案發生效 

力。如果再釉手旁觀就會锬'道損害安全理事會 

的 威 信 , 而 且 印 皮 西 亞 和 東 方 的 圃 際 形 勢 將 

更加葸化0 

Mr. VAN LANGENHOVE ( 比 利 時 ) ： 我 

想先我發言的人們中似乎有幾位在有意誇張魏 

事會的困難。'我想就我們所知道的J儘可能來 

正確衡量一番。 

聯合圃印度尼西58間題委員食在提交安垒 

理事會的報吿香裏[S/1270 ]講到一月二十八 

曰决譏案裹[S/1234 ]的建IS都未經遒行0該 

委員會向理事會報吿這一點是遒照它的任務規 

定,而且合乎理事會其他機構過去遇到同樣情 

形時所採行的方式。 

現在理事會應决定它究竟採什麽飽度並且 

給該委員會一些什麽指示。所以現在要Ita事 

會作的决定是很困難的。mmrmfmMm 

去幾個月中處理印:度尼西亞閱題和其他間題所 

得到的經驗0 

從這些經瑜之屮能夠得那些敎P1呢？我在 

第四0五次食驟的演詞裏已搔提起遇理事會的 

委員會對啄什米爾間題處遛to是如何健得廣 

幸0今天我想攆出巴勒斯坦倩勢的一個更近 

的例子。安全理事會在代理調解專員具報# 

Negeb,有破壤停戦協定的厳s情事之後，在去 

年十一月四日通了一個决讒案[S/1070 ] 規 

定要當事國把軍隊徹出代理鞸斛專員所割定的 

嗨時停戰線。 

代理調解專員在+二月七日 [S/1U2]和 

十二月二十三日先後向理事會和理事會的委員 

會報吿說以色列拒絕 iiâ行十一，四日的决議 

案。他關於此事的最後報吿書日期县一九 

八牟二月二十五EI [S/1152]。自從锂事會 

通過道個决遘案到當時差不多巳經兩個月了 0 

代理調解專員除其他事項外，講起一我引, 

他的報吿書的速記摘要一他"不能有效歐督 

Negeb的停戰，因爲以色列方面不讓聯合國觐 

察員進人其地區"，以色列政庥認爲"必墳保 

留其行動自由"而且照他層來"以色列當局 

所抹取的頑强態度是妨礙走向實行安全理事會 

十 一 月 十 A 日 决 , 案 的 # 要 因 素 " 0 

引證到此爲止。 ― 

安全狸事會看到它十一月四H的决譏案一 

再未6è遒守,乃於十二月二十九H通過了一憫 

新的决譏案[S/1169]請各閼係國政呀實行七 

—月13的决議案和代理調解專A依據該决譏 

案所發出的指示，不得苒有延搁。雖然該决譏 

案港僅把一再"^,提的要求逭钱一遍，而措詞 

故意十分馏考Ih而蘇聯和美國却還認爲不能贊 

同0 

可是代?8調解專員.;g麽辦呢？他認爲以色 

列的態苽不足打涫他從事和解的意志。相反的, 

他欐續努力和解，孜孜不倦，先後，兩個多月， 

到了二月二十3HJ儘管瑰事會决議案所措示 

的徹兵,以色列並未實行，可是以色列與埃及 

之間却終於成立了停戰協定J從這裹我們可以 

看到最後恢復和平的希望。 



道就是理事會ffi巴勒m問題中所得的經 

驗。我提起逭一先》u赏然不是批評锂事會對於 

該集的耐心或甚至所表示的容恕。常時计利時 

^居理事會SI事之列，自始至終主張愼1 J我 

舉出道個例子觝是勸理事會對於本案也要以愼 

鼋爲一方針0 

第一:》我可以說這是一個待遇是否公平的 

問題。理事會對於巴勒斯坦一案的管轄，從未 

, 目 譏 ， 而 對 於 印 苽 尼 西 亞 一 案 的 笹 轄 ， m 

事 會 若 千 事 卻 常 常 E g 爲 有 問 題 , 所 m t 是 待 

遇J|否M的問題似乎更！^^^^當。 

诅道不觝&一個公年與否的問題。而9«還 

有要逑成理事 會所指0的桔果究竟用什麽方法 

最爲適當的間題存在。在這一酤上，我ffii《有 

a由相信應付巴勒斯坦間題所表現的耐心，用 

之於印度尼西55問題便不能產生同樣M滿的結 

果一一事實上是可能的0理由是因爲印度尼 

西亞間題的赏事者所未能一致的巳經不像巴勒 

期坦問題那樣有闢酰重的原刖問題了，一切問 

題 觝 : 法 與 程 序 而 已 。 

最後所要達成的目的已有切實成,，就是 

把向來由荷闞行使的主權移交印度尼西亞聯 

邦，該聯邦將享有完全的镯立權。就是實行移 

交的日期a巳有成譏。我認爲道一基本要點， 

不妨常常强調，因爲關於在這一點上的陳^往 

«^是欠正確的0 

若 干 人 士 似 乎 爲 理 事 會 通 過 最 决 饑 案 

之後，荷闞沒有遒行叫它解放印度尼西亞人民 

的命令。可是這種命介並不存在,而且也不能 

成立，其理由有二：第一，卽使安全理事會管 

轄權絕無間題的案件，奄章也沒有給他s種梗 

力，而瑰事會對於本案的管轄卻不無問題。卽 

烤理事會依據憲聿第七章有此櫬力的話，铕s 

十Â條所定理事會的决定權或禁止襤也郴以四 

十一條及第W十二條所規定的辦爲限。而第 

W十一條及第四十二條並非指爭鱅的實質，而 

是攢維持或侬復國,和平與安^的强制辦a?p 

至於解决爭雠的實質問題，理事會艇能建 

讒/而不能做別的。承認理事會有權解放印度 

尼西亞人民，或任何其他人R，就等於授權理 

事會决定一頜士的命運，變更其隸鹰關係，總 

就是武斷一個國家應否分裂或應否成立新阈 

é的問題了。 

一-憲章的迪草人從無 1&與戋全理事會5^種權 

力的意So聯合國會員阖之中，紙有五圃掙有 

否决權的保障，在憲窜之中决不能找到任何規 

定可以斷爲聯合國會員阈骨經同意讓它們的命 

蓮甚至它們的生命操在理事會手裏。 

在金山會餱中本人榮獲参加起草道些條款 

的委員會的辯論。從那些討論之中，本人所得 

的明白印象是凡不能行使否决權的國家從來沒 

有承認道種觀念。 

憲章第七窣授與理事會的權力最多J我引 

證喂一窣是要把我所要講的意思講得更淸楚一 

些 r這還用我苒多說麽？的確J我現在引譖那 

—章,不是說理事會就該依法援引那一窣，也 

不是說從政治觀點^，現在就是援引那一章的 

適當時機。 

至於爲什麽談不上禁止荷11解放印度尼西 

亞人R的第二個理由就是五年多前在打仗的時 

m,荷閬举就宣布决定讓印度尼西亞人民镯寸. 

了 0 

我早就講過目前主要的困難不在於印度尼 

西亜的解放，而是印度尼西亞共和國政府在斛 

放中所居地的重要性問題。有些人認爲該政 

府應該居於特別审要的地位而別的人卻不以 

；^然。關於這一點，荷蘭政府提到委員會裏美 

國代表Mr. Cochran的提案。無論如何,卽使 

這一點意見不一致換句話說卽使對於共和政 

府應居地位的盧要性意見不一致的話至少大家 

同意,連荷覷政府在內，這一問題膾由有聯合 

國觀察員在場而舉行的自由S舉來决定，%Mi 

後桔果是铖可爭議的。 

在一月份的辯論屮間，關於:a到那個目的 

的步驟也同樣沒有什麽異餱，就是說：成It臨 

時政府，自由選舉，成立聯邦制的國汆，把 

權移交與道個聯邦國家。 

這就是幾個星期以前理事會屮止討論這冏 

題時的形勢。可是現在已經進人一個非常"5要 

的新階段：荷闊巳綣得有結論，認爲主權沒 

有移交與一個ffiÇ正代表整個印度尼西亜的聯邦 

政)t以前，所有妨礙印苽尼西亞的解放的種種 

困難，不會完全克服。它因此提,4î栊之移交 

必5貝趣緊赏行，期於明年五月一U贲行移交， 

換句話說就是把理事會上項决議案所定H期提 

前一年多，並且進一步提譏當事國雙方應該同 

意進行在荷閼與這樣ï式成立的印度尼西亞共 

和 國 之 閬 訂 立 一 個 聯 & 約 窣 。 一 切 渡 辦 汰 轼 

此儘暈減省了0 

這一提案同時送交聯邦協商會譏主席和印 

度尼西？g共和國總铳——我苒a祓說印皮尼西 

亜共和國總轼，旣用；！一職街把道次邀請送交 

Mr, Soekamo這就說明他的地位是沒有任何 

間題的了.。 

聯邦各阖的代表立刻接受了這個提議，他 

們當然不是若千人所說的傀儡，因爲據昨天 



[在第四一六次會議]的報吿，共和政府的領釉 

們郴曾與他們諮商討論,而且他們也並非事事 

與荷閬政Jis^—致的。 

Soekarno總統在=月四日給荷蘭政府的 

S文[S/1270/Add.l ]裏說在最近的將來移交 

5fe權的提譏很動齄，他在原則上同意所提會 

議的宗旨。我想我們今天早晨所收到的公函 

[S/1270/Add. 3 ]並沒有改變他對於這一點的 

立場。不過他申述共和政府除非在所提會譏以 

前先在Djokjakarta雷新成立起來，就無從决 

定其是否參加這個會議。理事會的决議案加强 

了共和耽府的地位，它把復都Djokjakarta作 

爲一f@先决條件。在另一方面荷蘭坟府認爲 

爲當地局勢不靖，不能在那褢立刻復都，而 

BJS爲這種復都對於談判會仃不幸的影響。 

咋天美國代表所作動人的演詞之中强調一 

件事實就是說根據荷閬的提案*從談判開始到 

結 束 或 者 至 ^ 到 談 判 的 批 准 ？ 赋 有 十 二 個 星 

期，在這種情^«之下，他不攆得爲什麽不能馬 

上在Djokjakarta重新成立共和政府。 

可是我能不能請美國代表注意一個要點？ 

如果談判棕束，主權並非移交與共和政府而是 

移交與印度尼西亞聯邦政莳。反正锂事會有一 

個委員會驻在當地，t的任務就在供給理事會 

情報。 

荷蘭所提異議，該委具會以爲如何呢？荷 

蘭政府深怕共和政府復都Djokjakarta會引 

遛接動0該委員會能負責保證沒有搔16麽？ -Ë 

能保證復都Djokjakarta决不影饗談判的锆果 

麽？不會的J該委員會在報吿書裏閽於道一 

點，未啬一詞0 

難道理事會不顧到《̶»,難道不管赏地 

的情形而iîK叫荷覷政府去一味奉行麽？理事會 

及M員會對瞎什米爾間題曾â镓作過麽？代 

理調解專員對巴勒斯坦問題曾道樣作過麽？ 

共和政呀人員想 f f參加决定1*的談半义 

前，先與其本阈人民諮商，這常然是合乎法理 

人情的0但是爪哇餌士Al此廣閡，雑道常典 

W t r f Djokjakarta —地共和政府的钡袖們ïf 

«政府资格出席所提會‧a以前總能完仝自由集 

會麽？ 

總之，現在要打開懾局祇有一個障礙：歸 

根結底J»現在m剩共和政府能否暫時另選一個 

地方的問題0我還要再度提到由於代理'解専 

員的努力和理事會的耐心，巴勒斯坦的停戰協 

定終於成立了J而以色列的軍隊並未撤出代理 

調解專員在H個月前經理事會的委員會同意爲 

實施̶月四日决議案而劃定的界錢。現在的 

困難却簡單得多。正如該委員會在報吿書裏所 

說̶̶道芷是該娄員會所說的話一困,雜不在 

於;a個政府的本質觝在於一月二十八n决議案 

所定的程序。 

在這種情^之下，如果拿出充分的機智， 

耐心及和協的情緒來，目的幾乎已經達到，而 

a:個障礙還是不能克服，®種事情可以想像 

麽？我認爲是不可想像的。 

理事會的理事們當然知道印度尼西亞問題 

巳經到了有决定意義的甯要階段。直到現在爲 

止，印度尼西亞所得到的4≪正東西是：獨立已 

經肯定，誰也不否認他們取得舞立的權利？荷 

閼政府向全世界公佈己經準備實行不是在理 

事會上次决讒案所定的日期一九五0年七月一 

日而锞乎馬上就要實行。iff, 了!»行移交主權，必 

耦成立一個代譏制度的政府,然後纔能在聯合 

阈監督之下舉行自由選舉。ffs些條件之下， 

還有什麽束西會使老百姓不能如願以償呢？ 

所以無論in何，獨立一定!^功。整個問題 

就是要知道什麽時1*成功與如何成功。<^上成 

功，而且在和諧的氛圍中成功呢？還是讓目前 

的暴SL再拖幾許歲月以後；在痛心疾泫的—窣氣 

之中成功？現在擱淺的間題在於程序上的爭 

執，逮種爭執躭il了解决。 

東亞的和年秩序非常混亂。如杲安全理 

事會的行動4由其對和2^與-安全所ft 要責任 

來决定的話,那末,亞洲沒有任何地方不能依摅 

同樣理由也像在印苽尼西亞一樣》加以干涉。 

不過在憲章的限苽以內，用以决定其行動的是 

出而干涉能否有助於印苽尼西亞的和平與安全 

的恢復。丰.要的事'ttff於趲快成立一個健全的 

聯#，使印度JE西亞全體人民都有其地位，這 

樣一個完全镯立的聯邦將是一個安定的因素。 

安全理事會及其駐仵常地的璣關——娄員 

會一應該拿出理事會的機關最近在巴勒斯坩 

及瞜什米爾獾得十足成功所表示出來的一切政 

治機智與毅力來逹成《種效果0 

道路巳敉掃除淸楚J現在已是勅孚做事的 

B*¦g£了。 ®要把前途僅存的嗥礙剷除，抱定必 

成的决心就夠了。現在的問題是要勸港各有鬭 

方面立卽會商，並B«完全自由的來?1定建立嗨 

時政府的基礴，要能夠擔常一個镯立國家所必 

竭 撙 赏 的 資 負 。 我 們 目 許 多 國 家 今 天 的 情 

形，這些责任，我們不能隨隨便便。 

這是安全理事會搰導印度尼西亞問題委員 

食工作所應 f i的筏極精祌。我希望理事會令 

該委具會竭^̶切努力"fâ先去剷除足W妨礙舉 

行開創印度尼西亞合衆國的决定件諛判的種種 

困難並BJJJ使印度尼西亞合衆阈能夠很快就接 

受荷龃準備移交的主權。 



Mr. HOOD (澳大利ffi )：比利時代表所 

酖的一席話我恐怕沒有一句會改镊擺在安全理 

事會面前的明白的事實——瑰事會所要處理的 

最明顯的問題之一0 

理事會當前的'lé勢.不會苒比昨天和今天在 

，理事會發言的那幾位講得更淸楚了。關於理事 

會當前的倩勢，：;^體上大家所見相同。 

想 把 理 事 會 討 論 的 甩 階 ^ 爲 尙 有 若 千 途 

徑 可 以 相 , 尤 而 行 的 叉 一 階 段 完 全 是 與 當 前 

情勢的厲正事實不符的。 

經過一個相常時期之後——我可以說我們 

若千人都認爲是一個很長的時期——理事會終 

於在一月;:+八日以愼重考盧的字句在其抉議 

案内作成一個判斷。道個决譏案代表整悃理事 

會小心翼翼所作的判斷。任何事情不能使理事 

會放棄其决議案中所定的態度與:？場。可是 

5g在要珲事會做的是什麽呢？ ' 

昨 天 荷 蘭 代 表 [ 在 第 四 一 六 次 錢 ] 竟 說 

道個問題，並非十分祓雜，理事#1®要估計到 

所謂情勢的新因素把決議案加以鶴，âfeiL仿 

照所謂以前所辦案件的先例，修正它的锆諭， 

另 ^ 取 新 的 途 徑 就 得 了 。 

今天早晨理事會已鸫齄到比利時代表也在 

指陳理事會遇去同意修正其原有决定與桔論的 

辦法。可是理事會赏俞這件案子的主要不同地 

方就在於理事會在常地派有一個委員會。就所 

引巴勒繊和嗦什米爾兩案而論,據我的記憶， 

建讒與莨昆都是由派駐當地的理事會代表成者 

整個聯合阈的代表向理事會提出的。的確，理 

事會都曾接到建譏，而且在某種程度上還有其 

正式指派的代表所提出的意見。伹是本案却大 

7^相同，因爲理事會現在接有印度尼西亞問題 

荽員會的明確f fl斷'說荷闞政疳沒有遵fifa事會 

决議案的條件0 

向理事會提出說理事會應該同意荷闞所提 

圓桌會讒方案的理由是什麽呢？就地及各種 

政冶,s:義上來恢復印度尼西亞共和政府的步驟 

縱然不是理事會决議案裏最主的一點，至少 

是其中一個主要之點，關於道一點向理事會所 

援引的理由又是什麽呢？ 

闢於荷 i i代表昨天在理事會所陳述的實 

見 ， 我 必 ; 指 出 我 I S 爲 理 論 上 极 本 荒 謬 的 一 

點。講到他所謂荷閬政府未能實firS事會决難 

案褢鬮於侬復共和政府的條款時，他向理'事會 

喋喋訴說:1^和政/^復都Djokjakarta Jil後所將 

遇到的情eg不是這樣一個踅娃的共和政府的力 

量 所 能 控 制 的 J 所 荷 蘭 認 爲 不 能 » 負 侬 復 共 

mm的賓任。 

比利時代表剛饞也在責間委員會是否保證 

在允許共和政府首長們囘到D】okiakarto重行 

組府之後確能維持法律秩序。道一點我認是 

荒謬的。戋全理事會的建譏，而且事實上是它 

所着令照辦的,不能因爲赏事國一造拒綞實行， 

就要理事會推翻它的決定。a不是荒窘麽？躭 

現在因爲有若千情^所以某些事情不能辦到, 

可是道些情况如果闢係方面開*&就奉行了理事 

會的指示就根本不會發生，那麽向理事會提出 

這 種 理 由 成 何 體 铳 ？ 道 • 據 我 認 爲 理 事 會 一 

定不能接受J»而且也不能想像會合人心服。 

在另一方面，如杲說安垒理事會應注意新 

的情?U典新因素，那末J爲什麽不注意印度尼 

西亞代表昨天在理事會提出的É的因素呢？那 

些因素不是更加厲赏麽？印度尼西亜現的戰 

^是比荷蘭代表J?ff^示的祀憂與狐疑蓖加萬 

切麽？假如說有什麽事實,必賴安全理箏會在 

讓 討 軸 何 實 施 其 決 m 案 時 予 以 顧 到 ， 那 就 

是逮些事實0 

我不知道安全琿事會在現階段屮是否考盧 

採取什麽正式措施，但是我至少相信理事會決 

不麒意，也不能夠逃避或擺開維護其一月二十 

八13決譏案並且承當因爲當事國一造權箱不遵 

行該決«案所造成的一切後果的责任。我所希 

镊的也許正是安全理事會根據其自己的委員會 

的報吿書所要明白表示的意昆，但願對於荷蘭 

政府的立塲會有一種實胺影響，我誠心相信一 

定會有影響的。 

至少 讓 安 全 理 事 會 耱 績 討 論 本 案 時 把 這 

意思明白表示出求。我還要苒度聲明，無論理 

事會或請任何方面，對於荷蘭耽莳都沒有惡 

意，請它不要把理事會的意見弄錯。佴te它現 

在欣然接受一個會員國所必須認爲應有的责 

任。荷蘭對於遨一間題要改弦易轍還不太晚。 

一月二十八日决譏案裏沒有什麽可指爲無理 

要汆荷蘭實行的條件。的確，安全理事會各位 

代表都會記#ai事會當時如何苦心孤詣勿使該 

决議案裏所定的條件超出合理或赏際的範囿。 

該决議案裹面關於荷蘭軍隊徹出共和耽府 

頜土一節措詞非常溫和,就是一個顯著的例證0 

在另一方面，該决議案的措詞之明確莫過於其 

所定條件規定荷蘭當局應該立卽着，行侬復 

共和政府的歩驟，第一,必須作爲一個政治偭 

體，道是安全理事會所向來承認的，第二，在 

該決sfe案所預期的談判中J要把卞當做一個卒 

等的對方。 

荷蘭爲什麽不能照道個方向進行呢？如果 

攢萤從所提圓桌會讒得到實際有利的锗果的 

話，按照全锂事會規定的條件去做,不是更 

加容易達到目的麽？——而且荷鬮又會喪失什 

麽呢？美國代表咋天說得很明白：在其他情形 



不 共 和 政 府 赏 局 也 都 同 意 的 假 定 之 下 ， 必 

琪有些什麽某本條件，總能使安垒理事會贊成 

大致以荷蘭所提,的方式舉行會議。這兩個條 

件赏然就是侬復共和政府以及在談牛I】屮把决饑 

案所認爲應有的地位與職榷耠與理事會的委員 

會。我們希0，已經it接明確規定的，理事會自 

己的委具會的報吿書所指陳的和安仝理事會以 

後討諭之中一定會證實的意見對於荷蘭政府會 

有 一 些 分 量 ， 這 該 不 是 奢 娜 ！ 

荷蘭對於聯合阖的櫬威，安全理事會的威 

信 及 本 案 各 關 係 方 面 的 利 要 能 有 所 萁 獻 莫 

遇 於 她 辦 理 了 。 

General MONAUGHTON ( 加 拿 大 ) ： M 

於荷闞及印度尼西亞共和國代表昨天在這裏所 

«m的重要意見，我想先來批判一下。我一定 

很簡單0因爲我所要講的綜論情勢的話大都 

已經别人講過了0我要就我現在所看到的,專 

論重要問題。 

荷蘭政府主張召開圓桌會,以便及早協譏 

把它在印尼的主使移交代表整個印度尼西亞的 

聯邦政府道一提案,在加拿大代表團看來祗要 

這個會譏確能得到各直接有闥方面的協譏和^ 

作,應該是安全理事會所歡迎的。這個會,的 

目的已經印度尼西55共和阖總铳表示同意,該 

國發言人咋天在安全理事會褢也已有此表示。 

所不幸的就在如何實施荷蘭玫府提案的方法還 

未能達成協譏。 

加拿大代表圃認爲戋垒理事會應該蕺力幫 

助印度尼西亞爭繃的闢係方面進行直接談判J 

從荷蘭代表及印度尼西55共和國代表 

示的意見之中,我知道主要問題依然有達成協 

議的可能0 

我相信安垒狸事會决不顔道次直接談判的 

機 會 " ^ 交 臂 我 們 現 在 最 閽 心 的 就 是 尋 求 若 

千實際方法,使印度尼西亞爭端的所有關係方 

面̃Ê括共和耽府的代表在 f t̶̶都能參加 

那個會,。加拿大代表圃認爲荷闥政府典印度 

尼 西 亞 共 和 國 的 代 ^ 閱 現 在 旣 有 困 難 , 似 乎 

很可照獒國代表所提的辦法要我們的委員會以 

安全理事會一九四九年一月二十八日决議案所 

定的地位，去幫助當事國約定時藺與條件以便 

在海牙舉行會饑。而且還有一點必鑕明白,就 

是在聯合國印度尼西亞M題娄員會主持之下所 

進行的弒探性的商談並不妨礙安垒理事會的决 

議案和當事國的權利、要求或立場。 

要實現這一主張,本人以爲安全理事會不 

必再有新的决瞵案。觝要主席本jH:意思通知委 

員會照辦,就已經足夠而且很適赏了。 

加拿大代表圑槿希望對於荷蘭政府的邀 

雙方不要把大門遽然關閉。我想通過我 

建議的由印度ja西亞間題委員會主持的初步協 

商 ， 荷 蘭 主 張 舉 行 海 牙 提 案 可 能 成 爲 彼 

此都能同意的實際程序，赏事國之閬就此可 

直接談判而印度尼西亞間題也許就會及早解 

决0 

蔣先生(中國）：我在研究面前的文件和 

Jfè齄道裏的辯論之後，覺得印度尼西亞現在的 

情勢,有成讒也有異饑。兩者有力II細絲,棼繁 

交 蛾 , 所 以 無 論 就 成 , 或 異 議 之 範 圍 論 , 彼 此 

都容易言過其實0我想如果要更實事求是地:* 

處理這一間題的話:》最主要的就是要把成璣與 

異,的範圍仔細度量一番。 

我先請锂事會枉意目前愦勢之下a有的成 

議 。 自 從 上 次 食 „ 到 理 事 會 來 的 ， 最 踅 

要 的 一 點 當 然 就 是 棚 政 喊 提 前 一 年 把 

移交印度尼西亞的提案0我認爲這是很慷慨 

的表示0我甚至說這:一步驟是有政冶家的虱度 

的。不僅我個人所見ituH：。闢於道一問題假使 

我們要認定一個權威的話:》我想莫過於印度尼 

西亞共和國的總铳了 0 Soekarno總統關於:fi 

—點是這樣說的。我現在宜讀印度尼西亞共和 

國總統三月四日的公函[S/1270/Add.l]： 

"全部主權及早無條件移交印度m西 

亜合荥國之主镞一卽Mr. Koets 二月二 

十八日及3月一日所說明者——本人認爲 

確屬動齄。余信移交主權實爲改善荷il與 

印度尼西亞兩國關係之不二法門；"⋯" 

我再引原文： 

" 凡 有 翮 繊 嗨 時 政 府 之 , 阻 礙 過 

去所未能克服者,如能將主權提皁移交印 

度尼西55合衆國，則均可迎刃而解0 " 

的確,印度尼西55共和國總統是贊同荷蘭 

提案的宗旨的。現在當事國雙方同意提早移交 

主權的日期，雙方所有棘手厢題卽使不能就此 

消除，至少可以簡單不少。 

我覺得安全理事會應該好好衡鼉這一點0 

道是荷蘭方面的一個讓歩,如果等閒視之J不 

說剁的,至少不是鼓勵讓_»的辦法0 

所以我睛理事會首先 注意在這情勢之下的 

一大成議，就是提早荷蘭把主權移交印度尼西 

55的B期。 

第二,現在我們已有M桌會,的提案。共 

和政府方面對於這個提案的反應如何呢？我現 

在再求宣讀Soekarno總铳的公函："本人在 

原 則 上 贊 同 此 項 會 宗 旨 。 " 

把圓桌會議作爲一種程序，一種方法，一 

種諛判方式，似乎人人都赞成。環耪着這個會 

議 的 種 種 條 件 曾 經 受 人 批 評 J 反 對 J 也 有 爭 



使某種賧判的方式。我m要堅持實現我們的决 

識案的目的',伹是沒有理由堅持如何實施的方 

式。 

所以我認爲我细該從這兩個成議入手0 

不過在這情勢之下還有一個重要的異議，我們 

：fcl^知道那是什麽：就是侬復共和國的間題0 

關 於 這 情 J 雖 然 安 全 理 事 會 在 一 月 二 十 八 

B的决講案裏要這麽辦,可是荷蘭斷然聲明它 

不能照辦0 

姑 且 讓 我 們 把 道 # » 情 苒 進 一 步 推 敲 一 

下。^#L;è點究竟戋在？我加以研究以後，赏 

在看不出具正的爭^所在。旣有出席圓處食 

m的邀請0這個邀請現經正式送達印度尼西亞 

共和圃的總铳要求印度尼西亞共和國總铳派 

遣代表国出席代表印度尼西亞共和國。就此而 

fùf印度尼西亞共和國就巳經恢復。道固然不 

是完全恢復,伹是多少恢復了--點。 

荷蘭代表致安全理事會主席的公函褢 

[S/1274]有非常重要的下面一節： 

"關於此點，在幹旋委員會荬國代表 

九四八年九月十日與荷蘭代表画之口 

顼通知中可找到談判之合理根據，其中規 

定共和國所轄餌佔代表席次a分之一, 

聯邦餌土佔總數三分之二。" 

^ 是 說 ， 在 移 交 主 權 道 一 歩 辦 妥 之 後 , 

荷蘭政府所想像的印度尼西亜共和阖在印度尼 

西亜合衆圃之內所佔的地位是三分之一。這就 

是荷蘭政府要我們想像的最後方案0所以今日 

阖桌會讒開幕J就多少承認了印度Jâ西亞共fil 

國。將來印度尼西亜共和國佔聯邦勢力的s分 

之一0就榦旋委員會美國代表的那個建鵰而 

論，據我的瞭解,共和政If的餌釉們也都贊成 

的0 

在Hatta總理致聯邦協商會議的&函蛊 

也表示出共和政府的態度0印度尼西55共和阈 

副總铳兼總理Mohammed Hatta寫給EFO» 

Hi:席的公函說[S/1270]： 

"印度尼西亞共和國政府之目的在II 

A—自由舞立之印度尼西亜合衆共和阈J 

在此合衆共和國中印度尼西亞共和圃典其 

他iUîit阈家居於平等地位無所軒輊J jifcËi 

無 琳 入 多 加 申 諭 者 也 。 " 

道一段啻見說明，就最後目的而論，共相 

國的地位在其本身的餌釉們和荷蘭政府的心目 

屮彼此並無少多差別0所以分歧的地方觝在於 

1 Byamder Pederaal Omleg ( 脚 邦 誠 餘 〉 。 

從現在到移交的一個IS短的時閱。共和國之移 

镇再建是m»然的，而荷蘭政府却不允許;ftip 

就 實 行 0 分 岐 之 點 就 在 道 這 是 什 麽 意 思 

呢？荷闞爲什麽拒絶接受我們的决鑲案呢？荷 

闞政府的立^是不是要在重建共和國之先,把 

喷改組呢？我們並未齄說過J而且這件事倩我 

也不願多所推測0 

己經提出的理由是，第一，共和國的餿建 

有損聯邦lis的面子:》而且長共和圃的威風。m 

說道是荷蘭所不能忍、受的。這個會由我認爲非 

常脆弱。如果聯邦派的威信要靠荷蘭來維持J 

而且要靠荷蘭的箪力，這種威信也就非常顇 

mo赏今之世各國政客都已成爲愛國志士， 

要不是極端愛國志士的話。任何國家的政黨如 

果要依頼外國武力來加强其在國內的威信似 

乎不會有很光明的前途。無諭ihi何，正ihj我剛 

櫞所講，這個理由我總鄹爲是脆弱的。 

荷闞代表昨天提出了另一個理由,就是如 

果共和阖立卽侬復，就要薆盧和平秩序與恐怖 

和報復。我承認本代表圃認爲一理由比較充 

分0這方面的可能性倒的確存在。我講到這一 

點是有所根據的 ,因爲鹼國同胞ff遇去一年半 

内也曾受盡苦痛。可是這種混亂的原因並不如 

ft簡單，現在我要請安:^理事會注意一月二十 

八日的决鑌案己經顚到道一點。在前文褢有道 

一段： 

" '翳於^印度尼西亞法律與秩序之建 

立與維持爲實現雙方所宜示目摞與顔望之 

必 荽 條 件 ； " 

這是载在谕文裏的。 

該决譏粜正文第一節有這樣一句： 

"促蹐雙方於全部有閼區域内合作侬 

復和平並維持法律與秩序。" 

在第四段（/)款的下列字句之屮,我們也 

有這一考盧： 

"委員會應協助侬復共和國之民政。 

鶬達此目的》該委員會應於諮商雙方後， 

在不違反公共安全及保護生命財產之合理 

需荽下，建譏共和政府依據Renville協 

定 制 之 區 域 C Diok】akarta區•外） 

應於何種限度内;1漸交還印度尼西亞共和 

國政府管理，並應監督此項移交"0 

所荷豳的道一顧盧是實在的。理事會在 

起草這個决饑案時就己經顧到了。如果當具是 

這個理由的話，我想我們的委員會定能幫助雙 

方>«成協議。我想建議«=侬復共和圃及達成完 

全停止銜突的協,之中，增訂一些條款規定大 

赦各政黨黨員,防止政治上的尋仇報復，嚴格 

勵行法律秩序,保護生命財產,作爲協定的一 

部份。所以對於和牛與秩序旣有sat ,恢復財 



產也驕合法:》我璺得我們己經^法達成這種 

目的了 0 

我們Al果把一九四九年一月二十八H决議 

案仔細研究一下，我們就知道我們與印度尼 

西 亜 問 題 : 種 看 法 。 該 决 譏 案 的 正 文 分 成 幾 

節，一二兩段觝管直接立刻與兩造赏事國有閼 

的事情，就是荷蘭政庥與印度B西55共和國。 

逭 兩 段 規 定 恢 復 和 侬 復 共 和 國 。 道 

些 間 艇 觝 與 兩 ‧ 事 國 有 鬭 。 至 於 聯 邦 各 阈 並 

未 * 與 敏 爭 , 也 與 侬 復 共 和 國 一 * M ^ o mm 

件 雜 懂 於 决 饞 赃 2 f c m 面 , 卽 第 一 鄉 二 南 

段 。 然 後 我 f f î 在 第 第 四 段 裹 講 到 比 較 廣 泛 

的 問 題 ： 就 是 嗨 時 政 府 , 移 交 主 櫬 , 制 憲 會 躏 

及印度尼西亞今後的憲法0 

我把各段加以研究之後所得的耪譫是圓桌 

會麵能代眷决議案的第三段和第四段，决不 

能 代 替 铕 一 段 赠 二 段 0 — 二 兩 段 所 翻 事 情 

弒 與 共 和 國 及 荷 蘭 有 關 。 事 情 應 由 當 事 國 

加 上 我 們 委 員 會 的 K l 助 予 以 遨 澄 , 沒 ^ 交 圓 

桌會讒的理由。 

所 以 我 的 論 正 與 加 拿 大 代 表 的 一 樣 0 我 

皿 由 我 們 的 委 員 會 向 雙 方 自 在 印 度 尼 西 f f i 

皋行一個" i m——不妨稱之爲歲會譏——以 

便 商 施 一 二 南 段 的 辦 法 。 驗 個 錄 有 了 

相當贿，我 f f î 就可職而舉行圓桌會讒去處 

理印度尼西西的比較廣泛的問題。 

我說召開預備會議來處理我們的决議案中 

一二兩段所載各節，我不是麵南段的原則還 

mMJ^m^io這些厣則早己經確定：就是無諭 

芷規軍或游搫隊都必賴停止作戰，而且必須恢 

復共和國J»先從Djokjakarta區域做起。我說這 

些原則是B經確定了的。但是道兩件事情的程 

序,定期以及相互間的責任還需要當事圃雙方 

饑 定 。 這 ^ 個 預 備 鰣 : 處 理 道 一 類 的 事 

情 。 * I 果 沒 : ^ 備 會 議 來 把 一 二 兩 段 付 諸 實 

施 , 我 不 相 信 圓 桌 # ^ | # 有 锫 果 。 

我還想苒深入一些。滅當事雙方不贊成, 

道 樣 一 個 預 譏 ， 我 們 就 應 該 着 合 我 們 的 委 ' 

員會不要垒加海牙圓桌#^。如果沒有J t樣一 

個預備食瞵,.並且在會,中得有成譏的話，圓 

桌#^要不是不能召集，就是卽使開會也絕無 

結果。 

主席：時閱已搔不早而且發言人名單上也 

沒有人再要發言了。我提,理事會延會。下次 

會讒到三月十四日星期一午後;S時舉行。如果 

沒有異譏，就jifcm#o 

午後一時三十分散t"o 


